
 

 

 

 

 

第３期岩見沢市総合戦略（原案）に対する意見募集（パブリックコメント）結果 
 

＜意見募集期間 令和6年2月29日（木）から3月15日（金）まで＞ 
 

 

１ 提出者数 ５人（全１０件） 

 

 

２ 項目別の意見数 

区分 意見数 

第１章 総合戦略の概要 ３件 

第２章 総合戦略改訂の背景 ０件 

第３章 総合戦略の基本方針と施策体系 １件 

第４章 基本目標と施策展開 ４件 

その他 ２件 

計 １０件 

 

 

岩見沢市
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第３期岩見沢市総合戦略（原案）に対する意見募集（パブリックコメント）結果 

 

 項目 ご意見・ご提案の内容 市の考え方 

1 第１章 

総合戦略の概要 

 

政府の人口ビジョン、都道府県での人口ビジョン、市町村の人口ビジョ

ンは調整が取れてるのでしょうか？ 

市町村で戦略を策定するのは良いが、ただただ策定するだけで終わら

ないようにしてほしい。 

 

当市の人口ビジョンは、国の「まち・ひと・しごと

創生長期ビジョン」を勘案し、推計を行っていると

ころであり、総合戦略につきましても、国のデジタ

ル田園都市国家構想総合戦略の動向を踏まえたもの

としています。 

総合戦略の実施状況や成果については、毎年、外部

有識者等による評価・検証を行っているところであ

り、社会情勢の変化等も踏まえながら、PDCAサイク

ルによる着実な取組みを進めていきたいと考えてい

ます。 

 

2 第１章 

総合戦略の概要 

PDCAサイクルの実行だけではなくSWOT分析をしっかり行い、より深く

具体性と実効性のある計画に結び付けていただきたい。 

地方創生を実現していくためには、地域の強みと

いった地域特性を活かした取組みを進めていくこと

が重要であると考えており、SWOT分析を含め、様々

な分析手法について研究を重ねながら、着実な総合

戦略の推進に努めていきたいと考えています。 

 

3 第１章 

総合戦略の概要 

P2 における目指すべき将来の方向性の中の雇用が大きなカギとなると

考えます。卵が先か鶏が先かの話ではないですが、安定した所得や収入を

得ることができる働き場所が無い場所に人が集まるわけがありません。

当然移住に関する施策を高いレベルで行ったとしても定住には結びつか

ないでしょう。以上から先ずは大小は問いませんが企業誘致等による雇

用創出を早急に行い人口の流出を止めなければ、何をするにも手遅れの

状況になってしまうと深く思慮しております。 

 

 

 安定した雇用の創出は、地方創生の実現において

重要な取組みであると考えており、企業誘致をはじ

め、基幹産業である農業の担い手確保や創業支援、

デジタル人材の確保等、様々な施策を展開し、成果

につなげていきたいと考えています。 
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 項目 ご意見・ご提案の内容 市の考え方 

4 第３章 

総合戦略の基本方針と施策体系 

 

 

 P5 に岩見沢市の強みについて書かれているが、他の市町村と比較し個

別具体的に何がどれくらい優位性を有しているのかが分からず、あまり

に抽象的な表現から本当に書かれていることが強みなのかわからない。 

 

これまでの総合戦略で得られた成果に基づき、当

市が戦略的に打ち出せる項目を第 3 期総合戦略にお

いては強みとして記載したところであり、これらの

強みを活かし、様々な社会課題の解決に向けた取組

みをしっかりと進めていきたいと考えています。 

なお、概要版の 5 頁には、当市の強みの項目のみ

を記載しておりますが、それぞれの具体的な内容に

ついては、原案の32頁に掲載しているところです。 

 

 

5 第４章 

基本目標と施策展開 

（施策全般） 

 

ラインのオープンチャット「空知情報 岩見沢夕張美唄芦別三笠滝川砂

川奈井江南幌長沼由仁栗山浦臼＋近隣北広島恵庭千歳札幌石狩旭川」htt

ps://line.me/ti/g2/EfX5E4zHCpq7vYTWiBSNNmJrGciVnjL8j7PDUw?utm_so

urce=invitation&utm_medium=link_copy&utm_campaign=default 

こちらで日々話し合いが行われています。良かったらのぞいてみてく

ださい。 

情報提供として承り、今後の取組みに向けての参

考とさせていただきます。 
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 項目 ご意見・ご提案の内容 市の考え方 

6 第４章 

基本目標と施策展開 

（施策全般） 

 

LINE の岩見沢のオープンチャットで話題になってたので原案を確認し

てみましたがどれも酷い。 

例えば観光DXとは言うけど駅前がシャッター街で何が観光なのか？ 

道路整備の統一感もなさすぎる。 

高校の魅力向上を謳ってるのに減らしてどうする。 

子育てとは言うけど産婦人科が少なく交通の便も悪い。市立病院が労

災の方に移転することを含め。 

デジタル実装とは言うけど大昔に作ったテレワークセンターはどうな

った？何も考えてないからあんな僻地に作ったんじゃないのか？テレワ

ークセンターという行くにも帰るにも不便なものを作って反省もできて

ないような状況では今後も期待はできない。 

雇用の創出と簡単に言うがハローワークがあんな場所にあり続ける時

点で終わっている。 

本気で考えてるなら市立病院（産婦人科含む）もテレワークセンターも

ハローワークも岩見沢の交通の中心に当たる駅エリアに作るべきなんじ

ゃないか？少なくとも市立病院の移転は総合戦略の理念に反してる。 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

まちづくり全体に対するご意見として承り、今後

の取組みに向けての参考とさせていただきます。 
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 項目 ご意見・ご提案の内容 市の考え方 

7 第４章 

基本目標と施策展開 

 

企業誘致の方法についてもただ単に今までのような工業用地の整備を

行うという手法だけではなく、例えば関心を示した企業個別に求めてい

る土地を市主導で準備し（予算付けされて税金や各補助金等を投入）、破

格の値段で企業側に売却する代わりに２０年は転売を禁止するとか固定

資産税等の税制の優遇はしないことで投入した税金等を回収する方法な

ども考えていってはどうか。また例えば２０年経過し企業が撤退等によ

り土地の売却をしたい場合は、売却が難航するのであれば最終的に市が

売り渡した価格で買い取る特約などを付加すれば、企業としても安心し

て進出を考える一つの材料となると考えます。他の市町村で行っていな

い様な思い切ったシステムの構築を行い、それを岩見沢市が強みとして

いるIT部門を駆使しSNSや動画・各メディアに向けての積極的な配信活

動を行うことで、世界中から注目してもらえる様な活動になると考えま

すし、それくらいのことを当たり前にやってくれるぐらいの気概と行動

力が今の岩見沢市には必要だと思います。 

 

企業立地の促進につきましては、地域特性（農と

食、ICT、観光、ヘルスケア、物流）を活かした取組

み等に対して、国の支援制度や市の新産業創出・雇

用促進支援補助金等を活用した支援を行っており、

引き続き、地域の強みを活かした取組みを進めてい

きたいと考えています。 

 

8 第４章 

基本目標と施策展開 

 

次に雪というマイナスの温度エネルギーを豊富に得られる地域特性を

もっと積極的に利用及び活用する方法を考えてほしい。例えば堆雪場に

貯めた雪をできるだけ保存し、５月くらいから東京等の気温が高くなる

地域に、JR や雪を購入してくれる自治体等と協力しエアコンの冷却媒体

とし利用してもらったり、補助金等も含めた収支のなか費用的に折り合

いが難しければ、インバウンド観光のルートに雪山観光体験として組み

込んでもらい、岩見沢市に立ち寄ってもらうことで他の様々な魅力にも

触れてもらうことや、飲食を伴う経済活動にも繋げることができるので

はないか。ここについてはできれば専門の職員を配置し、外部機関とも協

力したうえでオンリーワンの新しいシステムを作っていただきたい。 

 

 

 

雪エネルギーの活用につきましては、設備投資を

はじめ、保存や運搬などのコスト面で大きな課題が

あるものと認識しているところです。雪を活かした

観光等につきましては、まちづくりに対するご意見

として承り、今後の取組みに向けての参考とさせて

いただきます。 
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 項目 ご意見・ご提案の内容 市の考え方 

9 その他 岩見沢市は様々な魅力を持つまちであり、今後発展できるポテンシャ

ルも持っていると私は考えています。しかし様々な施策を練ったとて、具

現化できなければ絵に描いた餅であり、現状のまま衰退の道を突き進む

ことになる事でしょう。どうか施策を具現化し実行できる組織体制の構

築を市長や市議・市役所職員各人に求めたいと思います。 

 総合戦略の推進にあたっては、市長を本部長とす

る地方創生推進本部を設置し、全庁的な体制を構築

しています。当市の魅力や強みを活かして、人口減

少をはじめとする様々な課題の解決と地域の魅力向

上を図るため、各部が連携しながら、総合戦略を推

進していきます。 

 

10 その他 何のために個人の名前、住所を書かせるのか。 

こんなことするから誰も市民が意見なんかしない結果、街づくりに失

敗続きなんだろ。 

 

氏名や住所等につきましては、責任ある立場でご

意見を提出していただくとともに、ご意見の内容等

について確認を行う場合があることから、記載を求

めているものです。 

 

 


